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午前９時 30分 開会
かいかい

 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 皆さん、改
あらた

めましておはようございます。 

議席
ぎ せ き

番号
ばんごう

４番加藤
か と う

慶一
けいいち

議員
ぎ い ん

から今
こん

議会
ぎ か い

欠席
けっせき

の届出
とどけで

があります。なお、傍聴者
ぼうちょうしゃ

から撮影
さつえい

の申
もう

し出
で

がございましたので、許可
き ょ か

をしております。 

 ただいまから、平成 30年第１回伊予市子ども議会
ぎ か い

を開会
かいかい

いたします。これよ

り本日の会議
か い ぎ

を開きます。 

 本日の議事
ぎ じ

日程
にってい

は、お手元
て も と

に配
はい

付
ふ

しておりますので、その順序
じゅんじょ

によって審議
し ん ぎ

いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 日程
にってい

第１、会議録
かいぎろく

署名
しょめい

議員
ぎ い ん

の指名
し め い

を行います
おこな

。 

 会議録
かいぎろく

署名
しょめい

議員
ぎ い ん

は、会議
か い ぎ

規則
き そ く

第81 条
じょう

の規定
き て い

により、議長
ぎちょう

において１番
 ば ん

渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

議員
ぎ い ん

、２番日
ひ

野
の

心
ここ

愛
な

議員
ぎ い ん

を指名
し め い

いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程第２ 会期の決定 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 日程
にってい

第２、会期
か い き

の決定
けってい

を議題
ぎ だ い

といたします。 

お諮
はか

りいたします。 

 伊予市子ども議会
ぎ か い

の会期
か い き

は、本日
ほんじつ

一日
いちにち

といたしたいと思います。これに御異議
ご い ぎ

ありませんか。 

〔「異議
い ぎ

なし」と呼
よ

ぶ者あり〕 
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○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 御異議
ご い ぎ

なしと認めます
みと

。 

 したがって、伊予市子ども議会
ぎ か い

の会期
か い き

は本日
ほんじつ

一日
いちにち

と決定
けってい

いたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程
にってい

第３ 一般
いっぱん

質問
しつもん

 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 日程
にってい

第３、一般
いっぱん

質問
しつもん

を行います。 

 発言
はつげん

の通告
つうこく

がありますので、順次
じゅんじ

質問
しつもん

を許可
き ょ か

します。 

なお、発言残
はつげんざん

時間
じ か ん

及び
お よ び

発言
はつげん

回数
かいすう

をモニターに表示
ひょうじ

しますので、御確認
ごかくにん

願
ねが

います。 

Ａグループから参
まい

ります。 

 グループリーダー小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

議員
ぎ い ん

、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔５番 小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君 登壇
とうだん

〕 

○５番（小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

議員
ぎ い ん

 

○５番（小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君） 議席
ぎ せ き

番号５番、Ａグループリーダー、郡中小学校、小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

です。 

はじめにＡグループは北山崎小学校の加藤
か と う

慶一
けいいち

君が体調
たいちょう

が悪い
わ る い

ため、子ども

議会
ぎ か い

を欠席
けっせき

しています。一緒
いっしょ

に質問
しつもん

をつくりたかったので、すごく残念
ざんねん

ですが、

はやくよくなってほしいと思います。 

 それでは、話し合ったことについて説明
せつめい

します。 

Ａグループでは、前もってみんなが考えてきたことをもとに、イベント、
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新図書館
しんとしょかん

、災害、くらし、学校、公園、通学
つうがく

路
ろ

の７つのテーマに対し、19の意見

や質問
しつもん

が出されました。 

災害では津波
つ な み

のこと、安全な遊び場としての公園の役割
やくわり

や新図書館
しんとしょかん

の利用
り よ う

方法
ほうほう

など、いろんなことを聞いてみたいと思いましたが、みんなで話し合いをし

た結果
け っ か

、学校のこと、通学
つうがく

路
ろ

のこと、くらしのことの３つのテーマで質問
しつもん

するこ

ととしましたので、よろしくお願
ねが

いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔１番 渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

さん 登壇
とうだん

〕 

○１番（渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

さん） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

議員 

○１番（渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

さん） 議席
ぎ せ き

番号１番、Ａグループ、郡中小学校、渡部
わたなべ

真
ま

幸
ゆ

で

す。 

私
わたし

からは、１番目のすべらない廊下
ろ う か

、すべらない体育館
たいいくかん

について質問
しつもん

します。 

小学校の体育館
たいいくかん

や廊下
ろ う か

がよくすべります。体育
たいいく

の授 業 中
じゅぎょうちゅう

に体育館
たいいくかん

ですべっ

て足をひねった人がいたり、スポーツテストのときに転
ころ

んだ人がいました。雨の

日や掃除
そ う じ

をしたあとは特によくすべります。伊予小学校はいつでもすべります

し、郡中小学校は体育館
たいいくかん

がつるつるします。でも、全部の学校が体育館
たいいくかん

や廊下
ろ う か

が

すべるわけではないようです。そこで、３つの質問
しつもん

をします。 

１番目は、各学校のすべり具合
ぐ あ い

を調べて、すべりやすいところは床
ゆか

の素材
そ ざ い

をつ
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くりかえたり、ワックスをかけてはどうですか。つくりかえるとしたら、そのと

きには素材
そ ざ い

に何かまぜて、ざらざらしたものにしてはどうでしょうか。 

２番目は、みんなのシューズをすべらないものにかえてはどうでしょうか。 

３番目は、体育館
たいいくかん

シューズはすべるので、普通
ふ つ う

の運動
うんどう

靴
ぐつ

を使う
つか

ようにしてはど

うでしょうか。 

以上で１番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、清家
せ い け

隼
とし

樹
き

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔３番 清家
せ い け

隼
とし

樹
き

君 登壇
とうだん

〕 

○３番（清家
せ い け

隼樹
と し き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 清家
せ い け

隼
とし

樹
き

議員 

○３番（清家
せ い け

隼樹
と し き

君） 議席
ぎ せ き

番号３番、Ａグループ、北山崎小学校、清家
せ い け

隼
とし

樹
き

で

す。 

僕
ぼく

からは、通学
つうがく

路
ろ

について質問
しつもん

します。登校中
とうこうちゅう

に危険
き け ん

なブロック塀
べい

や、曲が

り角
かど

にカーブミラーがないところがあります。大阪の地震
じ し ん

では、ブロックがくず

れていました。あと、高いブロック塀
べい

だと、向こうから車がきても見えません。

車がきたら、こわいと思うときがあります。そこで２つの質問
しつもん

をします。 

１つ目は、小学校の通学
つうがく

路
ろ

を点検して、危険
き け ん

なブロック塀
べい

がないか、カーブミ

ラーが必要
ひつよう

なところはないかなどを調べてみてはどうでしょうか。 

２つ目は、みんなが安全に登校
とうこう

できるように、歩いている人にもよく見えるよ
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うなカーブミラーを設置
せ っ ち

してはどうでしょうか。 

以上で、２番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、日
ひ

野
の

心
ここ

愛
な

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔２番 日
ひ

野
の

心
ここ

愛
な

さん 登壇
とうだん

〕 

○２番（日
ひ

野心
の こ こ

愛
な

さん） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 日
ひ

野
の

心
ここ

愛
な

議員 

○２番（日
ひ

野心
の こ こ

愛
な

さん） 議席
ぎ せ き

番号２番、Ａグループ、伊予小学校、日
ひ

野
の

心
ここ

愛
な

で

す。 

私
わたし

からは、３番目の伊予市のくらしについて質問
しつもん

します。伊予市では、小さ

い子どもは医療費
いりょうひ

が無料
むりょう

となっています。けれども、お年寄
と し よ

りはお金を払
はら

わない

といけません。お年寄
と し よ

りが病院に行きやすくして、ずっと元気でいてくれるよう

にしてほしいです。そこで質問
しつもん

します。 

お年寄
と し よ

りの医療費
いりょうひ

についても、無料
むりょう

としてはどうでしょうか。そうすることで

小さな子どもからお年寄
と し よ

りまで、くらしやすい伊予市になると思いますし、伊予

市以外に住んでいる人もこのまちに住んでみたいと思うようになるのではない

でしょうか。これからも、若
わか

い人もずっと伊予市から離
はな

れたくないと思うような

まちになってほしいです。そこで、みんなが笑顔
え が お

で明るくなれるようなまちづく

りをしてほしいと思います。 

以上で、Ａグループの質問
しつもん

を終わります。答弁
とうべん

よろしくお願
ねが

いします。 
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○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 武智
た け ち

市長 

○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） 議員の皆
みな

さん、改
あらた

めまして、おはようございます。 

 いつも以上に市長としても緊張
きんちょう

いたしておりますので、どうか議員の皆様
みなさま

に

おかれましては、お手柔
て や わ

らかによろしくお願
ねが

いを申
もう

し上
あ

げます。 

 それでは、まず、Ａグループの質問
しつもん

でございます。２番目の清家
せ い け

議員からの

「通学
つうがく

路
ろ

におけるカーブミラーの設置
せ っ ち

」と３番目の日野
ひ の

議員からの伊予市のく

らしについて、 私
わたし

のほうから答弁
とうべん

をさせていただき、残
のこ

りは教育
きょういく

長
ちょう

からの

答弁
とうべん

といたします。 

清家
せ い け

議員がおっしゃるとおり、カーブミラーの役割
やくわり

は、見通
み と お

しの悪いカーブや

交差点
こうさてん

など、事故
じ こ

の発生
はっせい

の可能性
かのうせい

が高い場所
ば し ょ

に設置
せ っ ち

するものです。ただ、カーブ

ミラーを設置
せ っ ち

しても、見えない部分
ぶ ぶ ん

もありますので、過信
か し ん

することなくしっかり

と立ち止まって、自分の目で状 況
じょうきょう

を確認
かくにん

することが最
もっと

も大切であるというこ

とを忘
わす

れないでいただきたいと存
ぞん

じております。この考えのもと、現在伊予市で

は、伊予
い よ

交通
こうつう

安全
あんぜん

協会
きょうかい

という組織
そ し き

と協 力
きょうりょく

しながら、要望
ようぼう

のあった場所を現地
げ ん ち

確認
かくにん

して設置
せ っ ち

しているところであります。予算
よ さ ん

の都合
つ ご う

もありますけれども、見極
み き わ

めて設置
せ っ ち

していることから、御要望
ごようぼう

のとおり設置
せ っ ち

できていないところもあるか

もしれませんけれども、事故
じ こ

防止
ぼ う し

につながる効果
こ う か

のある場所については、なるべ
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く早く設置
せ っ ち

をしたいと考えておりますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

 続きまして、日野
ひ の

議員からの伊予市のくらしについて、御質問
ごしつもん

をいただきまし

たので、答弁
とうべん

を申
もう

し上
あ

げます。 

まず、なぜ、小さい子どもの医療費
いりょうひ

を無料
むりょう

としているかについて、触
ふ

れてみた

いと思います。それは、15歳
さい

までの皆
みな

さんの病気
びょうき

を早期
そ う き

に見つけて、そして治療
ちりょう

をすることで、健康
けんこう

に過
す

ごしてもらいたいからです。そうすることで、保護者
ほ ご し ゃ

の

経済的
けいざいてき

な負担
ふたん

を少なく
すく

し、皆さんの学校
がっこう

生活
せいかつ

に役立て
やくだ

たいという思いから、制度
せいど

をつくったわけなのであります。 

お年寄り
としより

の医療費
いりょうひ

を無料
むりょう

としてはどうかという御提案
ごていあん

をいただきました。 

実は
じつ

、以前
いぜん

に、70歳
さい

以上
いじょう

のお年寄り
  としより

も無料
むりょう

の時がありました。皆
みな

さんもお聞き

したことがあろうと思いますけれども、「少子
しょうし

高齢化
こうれいか

」が日本の今の状 況
じょうきょう

であ

ります。それは、生まれてくる子どもの数が、どんどん少なくなり、世界的
せかいてき

にも

トップクラスの長寿
ちょうじゅ

、つまりお年寄
と し よ

りの長
なが

生
い

きによる老人の数がどんどん増え

てきたことから、国の財政
ざいせい

に問題
もんだい

が起き
お

ましたので、現在
げんざい

の医療費
いりょうひ

を支払
し は ら

っても

らう仕組み
しくみ

に変わってきました。 

これからの日本を背負って
せ お

いく若い
わか

世代
せだい

、つまり皆
みな

さん方が将来
しょうらい

、増え続け

る老人を税金
ぜいきん

、また年金
ねんきん

、医療
いりょう

保険
ほ け ん

などの社会
しゃかい

保障
ほしょう

制度
せ い ど

の中で間接的
かんせつてき

に支え
ささ

続け

ることは、本当に大変なことであります。お年寄
と し よ

りも、必要
ひつよう

なサービスを受ける
う
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ためには、それに見合
み あ

った負担
ふたん

もお願い
  ねが

をしなくてはなりません。確かに、

医療費
いりょうひ

が無料
むりょう

となることがくらしやすいという考え方もありますけれども、今

の時代
じ だ い

、子どもからお年寄
と し よ

りまで、市民
し み ん

の皆
みな

さんが、病気
びょうき

にならないように、

規則正しい
きそくただ

食生活
しょくせいかつ

と運動
うんどう

、毎日
まいにち

の健康
けんこう

管理
かんり

に努め
つと

、元気でいきいきとした生活
せいかつ

を送ることが、大事
だ い じ

な時代になったということではないでしょうか。 

よろしくお願いをいたしまして、以上答弁
とうべん

といたします。 

○教育長（渡邉
わたなべ

博
ひろ

隆
たか

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 渡邉
わたなべ

教育長 

○教育長（渡邉
わたなべ

博
ひろ

隆
たか

君） １点目のすべらない廊下
ろ う か

、すべらない体育館
たいいくかん

について

ですが、学校の安全
あんぜん

確保
かくほ

は重要
じゅうよう

な課題
かだい

です。日常的
にちじょうてき

に管理
かんり

点検
てんけん

は行
おこな

っており、

修繕
しゅうぜん

が必要
ひつよう

な場合
ばあい

には、その緊急性
きんきゅうせい

などから優先
ゆうせん

順位
じゅんい

を決めて
き

取り組んでい

るところです。廊下
ろ う か

や体育館
たいいくかん

につきましても、その中で対応
たいおう

していく必要
ひつよう

がある

と思っています。 

次に、２点目の通学
つうがく

路
ろ

についてですが、今年６月に発生
はっせい

した大阪府
おおさかふ

北部
ほくぶ

地震
じしん

で

は、小学校４年生の女の子がブロック塀
べい

の下敷き
したじ

となって死亡
し ぼ う

するという、痛
いた

ま

しい事故
じ こ

が起こりました。伊予市でも、この事故
じ こ

を教訓
きょうくん

に小中学校にあるブロ

ック塀
べい

や通学
つうがく

路
ろ

にあるブロック塀
べい

について調査を行ったところです。今後、小中

学校にあるブロック塀
べい

の改修
かいしゅう

や、児童
じ ど う

の皆
みな

さんへ、安全について適切
てきせつ

に指導
し ど う

し

ていきたいと考えているところです。 
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 以上答弁
とうべん

といたします。 

○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 靏
つる

岡
おか

教育委員会事務局長 

○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） 教育
きょういく

長答弁
ちょうとうべん

の補足
ほ そ く

をいたします。 

はじめに、１点目のすべらない廊下
ろ う か

、すべらない体育館
たいいくかん

についてですが、まず、

各学校のすべり具合
ぐ あ い

については、日常的
にちじょうてき

に学校において管理
か ん り

点検
てんけん

を行っていま

すが、その中で緊急的
きんきゅうてき

な修繕
しゅうぜん

の必要性
ひつようせい

がある場合
ばあい

は、教育
きょういく

委員会
いいんかい

に報告
ほうこく

がく

るようになっています。そして内容
ないよう

を吟味
ぎんみ

して、必要
ひつよう

があれば修繕
しゅうぜん

を行います。 

 緊急的
きんきゅうてき

な必要性
ひつようせい

が低い場合は、日常的
にちじょうてき

に中性
ちゅうせい

洗剤
せんざい

を水で薄
うす

めて、雑巾
ぞうきん

を固

く絞って
しぼ

拭いた
ふ

後に、さらにカラ拭
ぶ

きをするなどの対応
たいおう

をこまめに行うようお

願いしたいと思います。もし、特別な床
ゆか

をつくった場合に、種目
しゅもく

によっては支障
ししょう

が出る競技
きょうぎ

や、今以上に管理が難
むずか

しくなる場合がありますので、通常
つうじょう

の基準
きじゅん

に

基づいた
もと

床面
ゆかめん

をつくるようになります。 

２番目のシューズを滑
すべ

らないものに変えてはどうか、３番目の普通
ふ つ う

の運動
うんどう

靴
ぐつ

を使うようにしてはどうかとの提案
ていあん

につきましては、最初１番目の対応を踏
ふ

ま

えまして、なお、必要に応じて学校と相談
そうだん

していきたいと思います。 

次に、２点目の通学
つうがく

路
ろ

についてですが、毎年、通学
つうがく

路
ろ

点検
てんけん

を実施
じっし

し、主
おも

に交通
こうつう

安全
あんぜん

について、学校、ＰＴＡ、警察
けいさつ

、市や県の道路
ど う ろ

管理者
かんりしゃ

などの関係者で危険
きけん

箇所
かしょ
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を点検
てんけん

し、対策
たいさく

を協議
きょうぎ

し、対応
たいおう

してきています。カーブミラーについて特別
とくべつ

に調

査したことはありませんが、通学
つうがく

路
ろ

点検
てんけん

の中で御意見
ご い け ん

をいただいた箇所
か し ょ

もあり、

できる限り対応をしていきたいと思います。通学
つうがく

路
ろ

にあるブロック塀
べい

について

は、大阪の地震
じ し ん

での事故を受け、７月に小学校で調査を実施
じ っ し

したところです。調

査した結果から、危険
き け ん

な所については、児童の皆
みな

さんにお知らせをしていきたい

と思います。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 答弁
とうべん

が終わりました。 

再質問
さいしつもん

を受けたいと思います。何かわかりにくいところがあったと思えば、

再質問
さいしつもん

を受けたいと思います。ありませんか。 

 小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

議員。 

〔５番 小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君 登壇〕 

○５番（小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

議員 

○５番（小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

君） 議席
ぎ せ き

番号５番、Ａグループリーダー、郡中小学校、小林
こばやし

優
ゆう

介
すけ

です。 

再質問
さいしつもん

はありませんが、最後に子ども議会
ぎ か い

に参加しての感想を言います。 

グループの皆
みな

さんと伊予市のことについて話し合い、少しの時間でまとめる

ことができました。いい体験
たいけん

ができたと思います。また、議員さんからも質問
しつもん

の
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つくり方や質問
しつもん

をするときの心構
こころがま

えなどのアドバイスをもらい、心強
こころづよ

かった

です。ありがとうございました。 

これで、Ａグループの一般
いっぱん

質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） ありがとうございます。 

以上で、Ａグループの質問
しつもん

を終わります。続いて、Ｂグループに参
まい

ります。 

グループリーダー、佳山
よしやま

海月
み づ き

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔８番 佳山
よしやま

海月
み づ き

君 登壇
とうだん

〕 

○８番（佳山
よしやま

海月
み づ き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 佳山
よしやま

海月
み づ き

議員 

○８番（佳山
よしやま

海月
み づ き

君） 議席
ぎ せ き

番号８番、佳山
よしやま

海月
み づ き

です。 

私
わたし

たちのグループでは、伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターのことや小・中学校のエア

コン設置
せ っ ち

など、７つの質問
しつもん

が出されました。その質問
しつもん

について、みんなで話し合

った結果、４つのテーマにしぼって今回質問
しつもん

させていただきます。 

これから順番に、一人１問ずつ質問
しつもん

させていただきますので、市長さんをはじ

め、市役所職員の皆
みな

さんに御答弁
ごとうべん

をよろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔６番 山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

君 登壇
とうだん

 〕 

○６番（山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

議員 
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○６番（山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

君） 議席
ぎ せ き

番号６番、Ｂグループ、北山崎小学校、山口
やまぐち

陽
あき

央
ひろ

で

す。 

まず、伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターについて、お聞きします。 

平成31年の夏に伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターが開館
かいかん

する予定です。施設
し せ つ

も新しく

なり、パソコンコーナーが新設
しんせつ

され、本も増えるなど、とても楽しみにしていま

す。さて、松山の学校に通っている兄から教えてもらったのですが、松山市青少

年センターには「Ｅカフェ」というものがあるそうです。「Ｅカフェ」はロビー

の一角
いっかく

に設置
せ っ ち

されており、そこには外国人スタッフが待機
た い き

し、青少年が英語文化

にふれる機会
き か い

をつくっています。勉強をしに来たり、スポーツを楽しみに来たり

する学生に気軽
き が る

に話しかけ、英会話を楽しみながらカードゲームをしたりお茶

を飲んだりできます。伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターにもそのようなコーナーがあれ

ば子どもたちだけでなく、大人も英語にふれる機会
き か い

ができるのではないかと思

います。毎日ではなくても長期
ちょうき

休暇中
きゅうかちゅう

にＡＬＴの先生の可能な時間だけでも来

てもらってはどうでしょうか。よろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔９番 福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

君 登壇
とうだん

〕 

○９番（福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

議員 

○９番（福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

君） 議席
ぎ せ き

番号９番、Ｂグループ、北山崎小学校、福田
ふ く だ

匡
まさ

志
し

で

す。 
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 小中学校にエアコン設置
せ っ ち

についてお聞きします。 

僕
ぼく

たちが通っている北山崎小学校には、教室に扇風機
せんぷうき

が１台しかなくエアコ

ンはありません。全国のニュースでも最近報道
ほうどう

されているように、今年の夏はこ

れまでにない猛暑
もうしょ

で、熱 中 症
ねっちゅうしょう

で亡
な

くなる方や病院に運ばれる方が多いという

ニュースをよく聞きます。北山崎小学校でも、教室が暑くて気分が悪くなったり、

保健室に行く子が多いです。 

 調べてみると、全国の都道府県で、愛媛県の公立学校のエアコン設置率
せっちりつ

は約

5.9％で、全国で41位ということでした。逆に隣
となり

の香川県は全国２位で、設置率
せっちりつ

は97.7％ということです。なぜ、同じ四国なのにこれだけ差があるのでしょうか。

今は、とても暑くて勉強にも集中ができないばかりか、それを我慢
が ま ん

して熱 中 症
ねっちゅうしょう

にもなりそうです。聞いてみると、市役所の市長室などには、エアコンはついて

いるのに、小中学校にはなぜエアコンがついてないのでしょうか。はやくエアコ

ンをつけてほしいです。よろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔７番 日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

君 登壇
とうだん

〕 

○７番（日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

議員 

○７番（日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

君） 議席
ぎ せ き

番号７番、Ｂグループ、北山崎小学校の日野
ひ の

誠
せい

竜
りゅう

です。 

伊予市の人口が増えるようなまちづくりをということで、これから３つの
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質問
しつもん

をします。 

まず１問目、北山崎地域
ち い き

は家が建てられない場所が多いとお父さんから聞い

たのですが、どうして家が建てられない場所があるのでしょうか。家を多く建て

られるようにしたら、そこに住む人も増えて伊予市の人口も増えると思います。 

次に２問目、伊予市にしかない学校をつくってほしいのです。たとえば、学校

で苦手
に が て

な教科を復習
ふくしゅう

できる環境
かんきょう

をつくったり、小さいころからいろいろなス

ポーツを経験
けいけん

して、自分に合ったスポーツを見つけることができる学校です。 

最後に３問目、安心して共
とも

働
ばたら

きができることが大事
だ い じ

だと思います。小さな子

どもを預けることのできる施設
し せ つ

は足
た

りていますか。 

 以上の３つです。よろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、谷本光
たにもとみつ

希
き

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔10番 谷本光
たにもとみつ

希
き

君 登壇
とうだん

〕 

○10番（谷本
たにもと

光
みつ

希
き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 谷本光
たにもとみつ

希
き

議員 

○10番（谷本光
たにもとみつ

希
き

君） 議席
ぎ せ き

番号10番、Ｂグループ、北山崎小学校、谷本光
たにもとみつ

希
き

で

す。 

最後の質問
しつもん

です。西日本豪雨
ご う う

の被災地
ひ さ い ち

にどのような支援
し え ん

をしましたか。 

今回起こった豪雨
ご う う

被害
ひ が い

に対して、伊予市としてどのような支援
し え ん

をしましたか。

また、各地域
かくちいき

事務所
じ む し ょ

も何か支援
し え ん

しましたか。支援
し え ん

した内容を教えてください。ま

た、伊予市の被害
ひ が い

はどれくらいの被害
ひ が い

があったんですか。僕
ぼく

たちにわかりやすく
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教えてください。よろしくお願いします。 

 これで、Ｂグループの質問
しつもん

を終わります。答弁
とうべん

をお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 武智市長 

○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） Ｂグループの日野議員からの伊予市の人口が増えるよう

なまちづくりに関する御質問
ごしつもん

に、答弁
とうべん

いたします。 

まず、北山崎地域
ち い き

には家が建てられない場所があると問われました。現在、日

本の国全体で都市計
と し け い

画法
かくほう

という法律
ほうりつ

で土地を適正
てきせい

な目的に使うよう地域
ち い き

が決め

られています。これを都市
と し

計画
けいかく

区域
く い き

と言います。都市
と し

計画
けいかく

区域
く い き

には２つの区域
く い き

が

あって、一つは、家や商店・工場などが建てられる地域
ち い き

で市街化
し が い か

区域
く い き

と言います。

もう一つは、主に田んぼや畑などの農地を守っていく地域
ち い き

で市街化
し が い か

調整
ちょうせい

区域
く い き

と

言います。 

この法律
ほうりつ

の仕組みは、伊予市にも適用
てきよう

されていて、御質問
ごしつもん

の北山崎地区は

市街化
し が い か

調整
ちょうせい

区域
く い き

であるため、きれいに整備された田んぼや畑が多い地区とされ

ています。この法律
ほうりつ

の目的は、土地の使い方に一定
いってい

の決まりをつくっていないと、

道路や水路の整備
せ い び

にたくさんのお金がかかってしまうからであります。このよ

うな理由で家を多く建てることができないのであります。 

以上答弁
とうべん

とさせていただきます。 

 次に、３点目の日野議員からの安心して共
とも

働
ばたら

きができるように、小さな子ど

もを預
あず

けることができる施設
し せ つ

は足
た

りていますかとの御質問
ごしつもん

ですが、伊予市では、
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共
とも

働
ばたら

きの方が小さな子どもを預
あず

けられる施設
し せ つ

として、保育所と放課後
ほ う か ご

児童
じ ど う

クラ

ブを設
もう

けています。まず、公立の保育所は市内に９カ所ありまして、それぞれの

保育所には、最高
さいこう

何人まで預
あず

かることができるかという定員
ていいん

という人数が決め

られています。現在、この定員
ていいん

いっぱいまでになっている保育所はありません。 

それなのに、今伊予市では待機
た い き

児童
じ ど う

という、保護者
ほ ご し ゃ

は保育所に子どもを預
あず

けた

いのに預
あず

かってもらえない子どもたちがいます。保育所の数は足りているのに、

なぜ、待機
た い き

児童
じ ど う

がいるのかと言いますと、子どもたちを預
あず

かってみてくれる

保育士
ほ い く し

の先生の数が足りていないことが原因
げんいん

です。それを解決
かいけつ

するために、10月

から小規模
しょうきぼ

保育
ほ い く

という保育所と同じような施設
し せ つ

を設
もう

けることにしました。もう

一つの施設
し せ つ

である放課後
ほ う か ご

児童
じ ど う

クラブは、伊予市に13カ所あって、伊予小学校の高

学年の児童以外のほとんどの子どもたちは、入所
にゅうしょ

できている状 況
じょうきょう

です。 

これからも、共
とも

働
ばたら

きの保護者
ほ ご し ゃ

の皆
みな

さんが安心して子育てと仕事の両立
りょうりつ

がで

きるように、学校の先生や地域
ち い き

の皆
みな

さんとも相談
そうだん

しながら、放課後
ほ う か ご

児童
じ ど う

クラブが

できる場所を見つけ、希望
き ぼ う

する子どもたちが全員
ぜんいん

入所
にゅうしょ

できるように努力
どりょく

をして

まいる所存
しょぞん

であります。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

 次に、谷本議員の西日本豪雨
ご う う

の被災地
ひ さ い ち

にどのような支援
し え ん

をしましたかについ

て、お答えします。 

７月６日から８日に降
ふ

った大雨では、西日本地域
ち い き

では大きな被害
ひ が い

が出ていま
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す。愛媛県内では、南予
な ん よ

地域
ち い き

を中心に、川があふれるなどして、道路が通れなか

ったり、住宅
じゅうたく

が壊
こわ

れたりしています。伊予市も農業用の道路などが壊
こわ

れている

場所もありますが、被害
ひ が い

が大きい地域
ち い き

のお手伝
て つ だ

いをしようということで、大洲市
お お ず し

や宇和島市
う わ じ ま し

、西予
せ い よ

市
し

の応援
おうえん

をしています。 

 大洲市
お お ず し

では、水が出なかったところに給水車
きゅうすいしゃ

といって、トラックにタンクを

積
つ

んだ車で水を運びましたし、ごみを集めたり、住宅
じゅうたく

に水が入ったところを

消毒
しょうどく

したりしました。 

 宇和島市
う わ じ ま し

では保健師
ほ け ん し

さんがお家
うち

を回って、体の具合
ぐ あ い

が悪いところはないです

かというような聞き取りをいたしました。 

 西予
せ い よ

市
し

では、今でも水に浸
つ

かったお家
うち

の被害
ひ が い

状 況
じょうきょう

調査
ちょうさ

などを行っています。 

 ７月９日から８月10日までに延
の

べ108人の職員を派遣
は け ん

して被災地
ひ さ い ち

を支援
し え ん

する

ことにしています。被害
ひ が い

の大きかった地域
ち い き

に住む皆
みな

さんが、一日も早く、大雨が

降
ふ

る前の生活に戻
もど

れるように、少しではありますけれども、これからも応援
おうえん

して

いく予定であります。 

以上、答弁
とうべん

とします。 

 次に、２番目の被害
ひ が い

についてですが、道路、河川
か せ ん

、農業用
のうぎょうよう

施設
し せ つ

、林業用
りんぎょうよう

施設
し せ つ

、

漁港
ぎょこう

施設
し せ つ

の順番
じゅんばん

にお答えをしていきます。 

道路は、それぞれ管理する機関
き か ん

によって責任
せきにん

がわかれます。谷本議員も聞いた

ことがあろうかと思いますけれども、国道
こくどう

、県道
けんどう

、市道
し ど う

、高速
こうそく

道路
ど う ろ

という呼
よ

び方
かた
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でわかれています。その中で、国・県などの被害
ひ が い

は調査中
ちょうさちゅう

であるため、伊予市

が管理する市道
し ど う

の被害
ひ が い

で申し上げますと被害
ひ が い

箇所数
かしょすう

は198カ所、被害
ひ が い

額
がく

は２億

8,800万円です。 

次に、伊予市が管理する河川
か せ ん

での被害
ひ が い

は74カ所、被害
ひ が い

額
がく

で１億820万円です。 

農業用
のうぎょうよう

施設
し せ つ

の被害
ひ が い

は農道
のうどう

、農道
のうどう

橋
きょう

、水路
す い ろ

、農業
のうぎょう

用水
ようすい

を取水
しゅすい

するための頭首工
とうしゅこう

、

農地
の う ち

などの総数
そうすう

で244カ所、被害
ひ が い

額
がく

で２億6,640万円です。 

林業用
りんぎょうよう

施設
し せ つ

の被害
ひ が い

としては31カ所で被害
ひ が い

額
がく

は４億5,150万円です。 

漁港
ぎょこう

施設
し せ つ

の被害
ひ が い

としては２カ所で河川
か せ ん

から流れ出た堆積
たいせき

土砂
ど し ゃ

による被害
ひ が い

額
がく

は

6,200万円です。 

これらの被害
ひ が い

を合計いたしますと箇所
か し ょ

総数
そうすう

で549カ所、被害
ひ が い

総額
そうがく

で11億7,610

万円となっております。その他として、個人農家の被害
ひ が い

として稲作
いなさく

、みかん、キ

ウイ、野菜などの被害
ひ が い

が９施設
し せ つ

、8.1ヘクタールでありまして、被害
ひ が い

額
がく

は1,670万

9,000円が別途
べ っ と

あることを報告
ほうこく

して答弁
とうべん

といたします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 渡邉
わたなべ

教育長 

○教育長（渡邉
わたなべ

博
ひろ

隆
たか

君） 山口議員の伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターについての

御質問
ごしつもん

に私
わたし

のほうから答弁
とうべん

いたします。 

現在、建設中の伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターは、御案内
ごあんない

のとおり平成31年８月に

図書館・地域
ち い き

交流館
こうりゅうかん

がプレオープンし、平成32年４月には、駐 車 場
ちゅうしゃじょう

も完成し、

文化センターも含
ふく

め当センターがグランドオープンいたします。 
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当センターは、「学び はぐくみつながる 出会いのひろば」を基本
き ほ ん

理念
り ね ん

に「学

び・体験
たいけん

を育む
はぐく

施設
しせつ

、出会
で あ

いと交流
こうりゅう

がにぎわいを生む施設
し せ つ

、感動
かんどう

が心を豊
ゆた

かに

する施設
し せ つ

、まちの魅力
みりょく

がひろがる施設
し せ つ

」を目指
め ざ

して参
まい

ります。議員
ぎ い ん

御指摘
ご し て き

の松山

市青少年
せいしょうねん

センターの「Ｅカフェ」のように、本センターにも「伊予カフェ」と

いう場所が建物１階にできます。その運営
うんえい

方法
ほうほう

については、今後検討
けんとう

して参
まい

らな

ければなりませんが、本センターが新た
あら

な拠点
きょてん

として市内小中・高校の児童生徒

の皆
みな

さん、市民が広く活用
かつよう

しながら、地域
ち い き

の魅力
みりょく

である伊予市らしさを発見・

創造
そうぞう

及
およ

び継承
けいしょう

し、その賑
にぎ

わいが人と人・地域
ち い き

と地域
ち い き

、さらにはグローバル化を

目指した施設
し せ つ

となるよう努めて参
まい

りたいと思います。 

以上答弁
とうべん

といたします。 

○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 靏
つる

岡
おか

教育委員会事務局長 

○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） 伊予市文化
ぶ ん か

交流
こうりゅう

センターについて補足
ほ そ く

いたします。 

本センターに建設中の「伊予カフェ」の運営
うんえい

方法
ほうほう

につきましては、本センター

内にできます図書館・文化ホール・地域
ち い き

交流
こうりゅう

の役割
やくわり

もあるので、バランスをと

りながら、外国語や外国の文化に触
ふ

れ合
あ

う取り組みも含
ふく

めて、検討
けんとう

して参
まい

りたい

と思います。 

ＡＬＴの先生については、契約
けいやく

によって、仕事の内容が決まっているため難
むずか
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しいのが現状でございます。今後、海外の文化を知ることで、地域
ち い き

や日本の文化

を見つめ直すよいきっかけにもつながると考えますので、検討
けんとう

して参
まい

りたいと

思います。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

○教育長（渡邉
わたなべ

博
ひろ

隆
たか

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君）渡邉
わたなべ

教育長 

○教育長（渡邉
わたなべ

博
ひろ

隆
たか

君） 次に、福田議員の小中学校にエアコン設置
せ っ ち

をについて

ですが、現在、市内の小中学校には、パソコン教室や保健室、職員室などにエア

コンが設置
せ っ ち

されております。これまでは、平成27年度に要望
ようぼう

のあった教室へ

天井
てんじょう

に固定
こ て い

して使用する扇風機
せんぷうき

（サイクル扇
せん

）を設置
せ っ ち

するなどして、暑さに対

応しようと考えてきました。ところが今年の夏は一段
いちだん

と厳
きび

しく、全国各地で最高

気温が更新
こうしん

されるなど、暑さが健康な人の生命までも脅
おびや

かす事態
じ た い

となっていま

す。 

こうした状 況
じょうきょう

を踏
ふ

まえて伊予市では、財政
ざいせい

状 況
じょうきょう

の厳
きび

しい中でありますが、最

新の情報
じょうほう

をキャッチしながら、最も有効
ゆうこう

な手段
しゅだん

を活用
かつよう

することを前提
ぜんてい

に、エア

コン設置
せ っ ち

についての可能性
かのうせい

を探
さぐ

って参
まい

りたいと考えています。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 靏
つる

岡
おか

教育委員会事務局長 
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○教育委員会事務局長（靏
つる

岡
おか

正直
まさなお

君） ３点目の日野議員の２番目、伊予市にし

かない学校をつくってほしいということについてでございます。 

伊予市には、現在小学校が９校、中学校が４校あります。その中で、特色
とくしょく

あ

る学校の一つとして、翠
みどり

小学校があげられます。平成23年度から、校区外
こうくがい

の通

学を認
みと

め、今年は全校児童22名のうち10名が校区外
こうくがい

から通学しています。また、

ほたるが飛び交
か

う豊かな自然や、築
ちく

86年、県内でもっとも古いという木造校舎等

の魅力
みりょく

もあり、県外から家族で移住
いじゅう

し、がんばっている子どもたちもいます。学

校は、学校
がっこう

教育法
きょういくほう

という法律
ほうりつ

できめられた内容にしたがってつくられ、運営さ

れていますので、今の学習内容を大きく変えたり、スポーツ専門
せんもん

の学校のような

今と全く違
ちが

った学校をつくったりすることはできません。 

したがって、先に紹介した翠
みどり

小学校のように、現在の小学校、中学校がそれ

ぞれの特色を生かし、今よりもっと魅力
みりょく

ある学校となることが一番だと考えま

す。小中学生の皆
みな

さんも、先生方や保護者、地域
ち い き

の方とともに力を合わせ、こん

な学校に通いたいと思える学校づくりをいっしょに目指
め ざ

してほしいと思います。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 以上で全部の答弁
とうべん

が終わりました。 

何かわかりにくかったところ、再質問
さいしつもん

受けたいと思います。ございませんか。 

 佳山
よしやま

海月
み づ き

議員。 

〔８番 佳山
よしやま

海月
み づ き

君 登壇
とうだん

〕 
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○８番（佳山
よしやま

海月
み づ き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 佳山
よしやま

海月
み づ き

議員 

○８番（佳山
よしやま

海月
み づ き

君） 議席
ぎ せ き

番号８番、Ｂグループリーダー、佳山
よしやま

海月
み づ き

です。 

本日は、僕
ぼく

たちの質問
しつもん

に対して、とてもわかりやすく、御丁寧
ごていねい

にお答えいただ

きまして、ありがとうございました。この２日間、子ども議会
ぎ か い

に参加させてもら

って、市の仕事や議員さんのお仕事を実際
じっさい

に体験
たいけん

させてもらって、僕
ぼく

たちのまち

の将来
しょうらい

のことが、このような形で決められているんだと大変勉強になりました。 

本日は、このような体験
たいけん

をさせてもらって、本当にありがとうございました。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 以上で、Ｂグループの質問
しつもん

を終わります。 

ここで、暫時
ざ ん じ

休憩
きゅうけい

をいたします。 

午前10時11分 休憩 

午前10時20分 再開
さいかい

 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 再開
さいかい

いたします。 

 続いて、Ｃグループに参
まい

ります。グループリーダー、三好
み よ し

心
ここ

渚
な

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔11番 三好
み よ し

心
ここ

渚
な

さん 登壇
とうだん

〕 

○11番（三好
み よ し

心
ここ

渚
な

さん） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 三好
み よ し

心
ここ

渚
な

議員 

○11番（三好
み よ し

心
ここ

渚
な

さん） 議席
ぎ せ き

番号11番、Ｃグループリーダー、郡中小学校 三好
み よ し
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心
ここ

渚
な

です。 

私
わたし

たちＣグループでは、伊予市に住む 私
わたし

たちのくらしがもっと豊かになる

ように、観光、給食センタ－、伊予市の特色
とくしょく

、福祉
ふ く し

、環境
かんきょう

、公園、病院、人口

といったことについて、それぞれがアイデアをだし、話し合いました。 

今日は、そのうち４つのテーマについて質問
しつもん

したいと思います。よろしくお願

いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔15番 両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

君 登壇
とうだん

〕 

○15番（両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

議員 

○15番（両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

君） 議席
ぎ せ き

番号15番、Ｃグループ、郡中小学校、両門
りょうもん

悠
ゆう

希
き

で

す。 

僕
ぼく

からは１番目の伊予市の特色
とくしょく

のアピールについて質問
しつもん

します。 

私
わたし

は、「伊予市といえば○○(まるまる)」というものを増やしてほしいと思い

ます。私
わたし

たちのグループでは、伊予市にしかないものを話し合いました。その

中で出てきたのは、ビワやかつおぶし、クリなどの食べ物や、五色浜
はま

、谷上山の

自然、稲荷
い な り

神社
じんじゃ

などの建物でした。これら伊予市にしかないものを、もっと伊予

市以外の人に知ってもらうには、どのようにすればよいでしょうか。食べ物のこ

とでは、生産量のアップに努力することや、伊予市以外の人に買ってもらう時に、

伊予市で採
と

れたことがわかるシールを貼
は

ったり、書いておいたりすることを考
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えました。このことに関
かん

し、今の取り組みやこれからの方法について教えてくだ

さい。よろしくお願いします。 

以上で１番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔13番 尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

君 登壇
とうだん

〕 

○13番（尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

議員 

○13番（尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

君） 議席
ぎ せ き

番号13番、Ｃグループ、伊予小学校、尾上
おのうえ

和洋
かずひろ

です。 

僕
ぼく

からは２番目の安全な環境
かんきょう

づくりについて質問
しつもん

します。 

いま、僕
ぼく

の近くの川には木や草がいっぱい生えており、時々
ときどき

ごみも見かけます。

大雨が降
ふ

ったとき、 上 流
じょうりゅう

の木が橋に引っかかったのをきっかけに、川の水が

氾濫
はんらん

するかもしれません。草木
く さ き

を切ってほしいと思います。道路では、歩道
ほ ど う

に草

がたくさん生えているので、伊予市に住んでいる皆
みな

さんが少しずつ草
くさ

抜
ぬ

きをす

るときれいになると思います。一斉
いっせい

に掃除
そ う じ

ができる機会
き か い

をつくれないでしょう

か。 

そのほか、日ごろ使っている道路が狭
せま

いと感じています。車が最低
さいてい

１台通れる

ぐらいの幅
はば

がほしいと思います。また、学校への行き帰りで歩きやすい道をつく

ってほしいと思います。環境
かんきょう

のことを考えれば、水素
す い そ

で走る車が増えてほしい

です。そのために伊予市でスタンドを増やせないかと思います。 
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以上のことについて御回答
ごかいとう

くださいますようお願い申し上げます。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、西岡
にしおか

豪快
ごうかい

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔14番 西岡
にしおか

豪快
ごうかい

君 登壇
とうだん

〕 

○14番（西岡
にしおか

豪快
ごうかい

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 西岡
にしおか

豪快
ごうかい

議員 

○14番（西岡
にしおか

豪快
ごうかい

君） 議席
ぎ せ き

番号14番、Ｃグループ、郡中小学校、西岡
にしおか

豪快
ごうかい

です。

僕
ぼく

からは３番目のレジャー施設
し せ つ

の整備
せ い び

について質問
しつもん

します。 

今、伊予市には、ほかのまちの人も訪
おとず

れて、みんなが遊ぶような施設
し せ つ

が少な

いと思います。グループのみんなで話し合ったところ、ディズニーランドやレオ

マワールドにも負けない、次のような施設
し せ つ

を思いつきました。 

１つの施設
し せ つ

の中に、ジェットコースターや水族館
すいぞくかん

、ゲームセンターやホテルを

つくります。また、室内
しつない

プールの横では冬にスケートが楽しめるようにリンクを

つくります。 

施設
し せ つ

までつながる道路では、車が走ると音楽が聞こえてくるようにし、それぞ

れの家から施設
し せ つ

までは無人
む じ ん

の乗り物が迎
むか

えにきてくれるようにします。このよ

うな、入口から出口までまるごと楽しめる施設
し せ つ

をつくれないでしょうか。具体的
ぐたいてき

な場所としては、ウェルピア伊予やしおさい公園の近くを考えています。 

このようなアイデアについて、考えをお聞かせください。 

以上で３番目の質問
しつもん

を終わります。 
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○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔12番 渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

君 登壇
とうだん

〕 

○12番（渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

議員 

○12番（渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

君） 議席
ぎ せ き

番号12番、Ｃグループ、伊予小学校、渡邉
わたなべ

愛
あい

良
ら

です。

私
わたし

からは４番目の海イベントの開催
かいさい

について質問
しつもん

します。 

先ほどの質問
しつもん

とも関係しますが、今、伊予市には、私
わたし

たちやほかのまちの人

が訪
おとず

れて楽しめるイベントが少ないと感じています。 

特に伊予市のシンボルである五色浜
はま

で、今までのような海水浴
かいすいよく

だけではない、

釣
つ

りや、潮干狩
し お ひ が

りを浜辺
は ま べ

で楽しんだり、バナナボートやジェットスキーに乗った

り、水中アスレチックを楽しんだりできるようなイベントを開き、多くの人に集

まってもらうことで、みんなの笑顔
え が お

がもっと増えるように思います。このアイデ

アについて、御回答
ごかいとう

くださいますようお願い申し上げます。 

以上でＣグループの質問
しつもん

を終わります。答弁
とうべん

よろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 武智市長 

○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） Ｃグループ１点目、両門議員の伊予市の特色のアピール

についての御質問
ごしつもん

に御答弁
ごとうべん

申し上げます。 

議員の御意見
ご い け ん

のように、伊予市には食べ物や自然、建物など多くの宝
たから

があり

ます。これをアピールしていく方法としては、伊予市のガイドブック「い～よぐ
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るっと88」に掲載
けいさい

し、販売
はんばい

を行っているほか、伊予市のホームページなどにより

まして市内外へ情報
じょうほう

発信
はっしん

をいたしております。 

また、平成28年度より「ますます、いよし。ブランド」認定
にんてい

制度
せ い ど

を創設
そうせつ

し、中山
なかやま

栗
ぐり

、唐川
からかわ

びわ、削
けず

り節など17品を認定
にんてい

しています。認定品
にんていひん

には、ブランド認定
にんてい

マ

ークのシールを貼
は

って町家
ま ち や

など市内公共
こうきょう

関連
かんれん

施設
し せ つ

で販売
はんばい

しているほか、各種
かくしゅ

イ

ベントでもＰＲしています。 

今後の取り組みとしては、ブランド認定品
にんていひん

のさらなるＰＲを行っていくとと

もに、伊予市
い よ し

観
かん

光
こう

協会
きょうかい

等と連携
れんけい

し、インターネットやＳＮＳを活用
かつよう

し、伊予市

の宝
たから

、魅力
みりょく

を市内外へ発信
はっしん

していきたいと考えています。 

 以上、答弁
とうべん

といたします。 

 次に２点目の尾上議員の安全な環境
かんきょう

づくりについての御質問
ごしつもん

にお答えしま

す。 

近頃
ちかごろ

は山林や山
さん

間部
か ん ぶ

の農地が荒
あ

れ果
は

てて、台風などの 集 中
しゅうちゅう

豪雨
ご う う

時
じ

には

上 流
じょうりゅう

からの流木
りゅうぼく

などが橋などに引っ掛
か

かり、川の水が溢
あふ

れる映像
えいぞう

を、皆
みな

さん

もテレビなどでよく見かけることと思います。このようなことは全国的な問題

であり、愛媛県内においても各地域
ち い き

から河川内
かせんない

の土砂
ど し ゃ

や竹や木の撤去
てっきょ

要望
ようぼう

が

多数
た す う

あり、可能
か の う

なかぎり予算
よ さ ん

の獲得
かくとく

に努
つと

めて、緊急性
きんきゅうせい

の高い箇所
か し ょ

から順番
じゅんばん

に

適切
てきせつ

な維持
い じ

管理
か ん り

を行っております。 

 次に、日ごろ使っている道路が狭
せま

いと感じているとの御質問
ごしつもん

ですが、日常
にちじょう
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管理
か ん り

を地元
じ も と

で行っていただいている里
さと

道
みち

と呼
よ

んでいる生活
せいかつ

道路
ど う ろ

については、

基本的
きほんてき

に道路を広げるなどの改良
かいりょう

は行っていません。伊予
い よ

市道
し ど う

については、

改良
かいりょう

等の要望
ようぼう

を地域
ち い き

でまとめていただき、１年に１回広報区長さんからの要望
ようぼう

に基
もと

づいて対応をしているところであります。ただ、道路の幅
はば

を広げるには、必

要とする土地を伊予市にわけていただく必要があり、土地
と ち

所有者
しょゆうしゃ

の御協力
ごきょうりょく

がな

ければ実施
じ っ し

できません。そして、工事費の確保
か く ほ

や用地
よ う ち

交渉
こうしょう

など多くの解決
かいけつ

をし

なければならない問題があります。 

これからも区長
くちょう

さんを中心に地域
ち い き

住民の協力を得て、できる限り改良
かいりょう

工事
こ う じ

を

進めていきたいと考えています。 

次に、学校の行き帰りで歩きやすい道をつくってほしいとの御質問
ごしつもん

です。 

伊予市全体として歩道
ほ ど う

の整備
せ い び

された道路が少なく、道路の端
はし

を通って通学し

ている通学
つうがく

路
ろ

が多いのも実情
じつじょう

であります。地域
ち い き

全体を考えたとき、通学
つうがく

路
ろ

も含
ふく

めた安全で快適
かいてき

な道路
ど う ろ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

が必要です。この解決
かいけつ

のためには、通行
つうこう

時
じ

の

転倒
てんとう

の原因
げんいん

となる道路
ど う ろ

路面
ろ め ん

の段差
だ ん さ

などの修復
しゅうふく

は、地元
じ も と

や日本
に ほ ん

郵便
ゆうびん

の協力によっ

て通報
つうほう

を受けて、もちろん職員のパトロール等を行うことで、異常
いじょう

を発見し、直
ただ

ちに応急
おうきゅう

対応
たいおう

しています。 

次に、水素
す い そ

スタンドを増やせないかについて御質問
ごしつもん

をいただきました。 

水素
す い そ

は究 極
きゅうきょく

のクリーンエネルギーといわれ、次
じ

世代
せ だ い

エネルギーの本
ほん

命
めい

とし

てマスコミなどでも取り上げられてきました。また、燃料
ねんりょう

電池車
でんちしゃ

は二酸化炭素
に さ ん か た ん そ
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など排
はい

ガスを発生
はっせい

しないエコカーとして注目
ちゅうもく

を集め
あつ

、低炭素
ていたんそ

社会
しゃかい

実現
じつげん

の切
き

り札
ふだ

ともてはやされております。しかし、燃料
ねんりょう

電池
で ん ち

自動車
じどうしゃ

は普通
ふ つ う

の自動車に比べて

高価
こ う か

なことから、普及
ふきゅう

が進んでいない 状 況
じょうきょう

にありますし、燃料
ねんりょう

を補給
ほきゅう

する

水素
す い そ

ステーション数が全国で100カ所にも満
み

たないことも普及
ふきゅう

の妨げ
さまた

になって

いるとも言われております。 

伊予市という自治体で、水素
す い そ

スタンドを設
もう

けることは不可能
ふ か の う

でありますけれ

ども、民間
みんかん

の力にお願いするしかありませんが、ガソリンスタンドの設置
せ っ ち

に比べ

水素
す い そ

ステーション設置
せ っ ち

には、約４倍から５倍の費用
ひ よ う

が必要なため、大変
たいへん

難
むずか

しい

課題
か だ い

といえるのではないでしょうか。 

 よろしく御理解
ご り か い

をいただいて、答弁
とうべん

といたします。 

 次に、西岡議員から本当に楽しい夢のあるような御提案
ごていあん

をいただいたと思い

ます。今から去
さ

ること久しい
ひさ

わけですが、日本の国が高度
こ う ど

成長
せいちょう

のさなかに全国

に多くのテーマパークが誕生
たんじょう

をいたしました。西岡議員が生まれる以前
い ぜ ん

のこと

だろうと思います。当時
と う じ

は多くの観客
かんきゃく

が押し掛け
お   か

賑やか
にぎ

に運営
うんえい

ができていたわ

けであります。今では名のある東京のディズニーランド、大阪のユニバーサル・

スタジオ・ジャパン、香川のニューレオマワールド等が残されているのが実情
じつじょう

です。 

 それは、人々の価値観
か ち か ん

や高揚感
こうようかん

が変化して豪華
ごうか

な施設
しせつ

に興味
きょうみ

が薄
うす

らいだこと

が原因
げんいん

の一つと言われているところであります。 
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 仮に西岡議員の夢を実現させるとするならば、極
きわ

めて広大
こうだい

な土地が必要とな

るため、その場所に暮
く

らす大勢
おおぜい

の方々
かたがた

全
すべ

てに御理解
ご り か い

いただき、慣
な

れ親
した

しんだ自宅
じ た く

や農地
の う ち

等を手放して
てばな

移転
いてん

してもらわなければ決して前には進めないわけであり

ます。そして、たくさんの人々を安全に運ぶ鉄道や大型バスが走る道路の整備
せ い び

、

きれいな水や大量
たいりょう

の電気が必要となり、これらのための費用
ひ よ う

総額
そうがく

は、伊予市の

約10年分もの巨額
きょがく

なものとなります。せっかく西岡議員から夢のある素晴
す ば

らし

いアイデアをいただきましたが、今の伊予市における取り組みとしては、残念
ざんねん

な

がら実現
じつげん

が不可能
ふかのう

とも考えております。 

 赤ちゃんからお年寄
と し よ

りまで市民３万7,000人の毎日のくらしを安全
あんぜん

安心
あんしん

なも

のとしながら、現有
げんゆう

施設
し せ つ

であるウェルピア伊予やしおさい公園など、市の施設
し せ つ

が、

御提案
ごていあん

のまるごと楽しめる施設
し せ つ

に一歩でも近づけるよう、調査
ちょうさ

研究
けんきゅう

を進めてみ

たいと考えます。西岡議員におかれましては、これからも御自分
ご じ ぶ ん

の夢の引き出し

から行政
ぎょうせい

に対しましてどんどんアイデアを御提案
ごていあん

していただきたいと存
ぞん

じて

おります。西岡議員のすばらしい夢を理解
り か い

しながら答弁
とうべん

とさせていただきます。 

次に、渡邉議員から海イベントの開催
かいさい

について、御質問
ごしつもん

をいただきました。 

現在、伊予市では主なイベントとして、桜
さくら

まつり、ほたるまつり、伊予
い よ

彩
さい

ま

つりなどの夏まつり、栗
くり

まつり等、８つの大きなイベントを開催
かいさい

しております。

そして、商店街
しょうてんがい

等では、県内で一番早い土曜
ど よ う

夜
よ

市
いち

や100円商店街
しょうてんがい

などを実施
じ っ し

し
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ており、市内外から数多
かずおお

くの人々が訪
おとず

れております。渡邉議員が関心
かんしん

を持たれ

た五色浜
はま

では、５月からビーチバレー大会、６月末に海開
うみびら

き、７月末の伊予
い よ

彩
さい

ま

つり時の魚のつかみ取り大会などの開催
かいさい

でたくさんのお客さんを呼
よ

びこんでお

り、本来の海そのものの活用
かつよう

では、市内外からの海水浴客
かいすいよくきゃく

でにぎわっていると

ころでもあります。御提案
ごていあん

の五色浜
はま

のイベントは、まことに魅力的
みりょくてき

なものだと思

います。今後、観
かん

光
こう

協会
きょうかい

などと予算
よ さ ん

や安全
あんぜん

対策
たいさく

などを考慮
こうりょ

しながら検討
けんとう

してい

きたいと存
ぞん

じております。 

 以上、答弁
とうべん

といたします。 

○産業建設部長（木曽信之
き そ の ぶ ゆ き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 木曽
き そ

産業建設部長 

○産業建設部長（木曽信之
き そ の ぶ ゆ き

君） 私
わたし

から尾上議員から質問
しつもん

のございました河川
か せ ん

の管理
か ん り

と道路の美化
び か

について、市長答弁
とうべん

の補足
ほ そ く

をいたします。 

河川
か せ ん

堤防
ていぼう

の草刈
か

りや清掃
せいそう

などの美化
び か

活動
かつどう

を地域住民が行う場合には、河川
か せ ん

愛護
あ い ご

活動
かつどう

を支援
し え ん

する愛
あい

リバー・サポーター制度
せ い ど

があります。これは、県が実施
じ っ し

し

ているもので、伊予市が窓口
まどぐち

となり、参加者
さんかしゃ

を対象
たいしょう

に怪我
け が

をした時のためにボ

ランティア保険に加入するほか、軍手
ぐ ん て

やごみ袋
ぶくろ

、草刈
く さ か

り機
き

の刃
は

、混合油
こんごうゆ

などの

資材
し ざ い

を支給
しきゅう

する制度
せ い ど

となっております。伊予市内では伊予地区５団体、中山地区

２団体、双海地区２団体の合計９団体が登録
とうろく

をしております。自分たちの住む
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地域
ち い き

が少しでもきれいになるよう活動
かつどう

を行っております。 

次に、愛
あい

ロードサポーター事業
じぎょう

の仕組
し く

みについてふれておきたいと思います。 

この事業
じぎょう

は、住民等の団体が県
けん

管理
か ん り

道路
ど う ろ

のごみ拾
びろ

いや草を引いたり草を除
の

けた

りするなどの清掃
せいそう

活動
かつどう

を行うにあたり、参加者
さんかしゃ

を対象
たいしょう

にボランティア保険の

加入
かにゅう

や作業
さぎょう

用具
よ う ぐ

を支給
しきゅう

し、住民の清掃
せいそう

美化
び か

活動
かつどう

をする一つの支援
し え ん

する事業
じぎょう

でご

ざいます。 

 以上、答弁
とうべん

といたします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 以上で答弁
とうべん

が終わりました。何かわからないところ、

再質問
さいしつもん

ございませんか。 

 三好
み よ し

心
ここ

渚
な

議員。 

〔11番 三好
み よ し

心
ここ

渚
な

さん 登壇
とうだん

〕 

○11番（三好
み よ し

心
ここ

渚
な

さん） 議席
ぎ せ き

番号11番、Ｃグループリーダー、郡中小学校の三好
み よ し

心
ここ

渚
な

です。 

 質問
しつもん

はありませんが、ここで感想を言わせてもらいます。 私
わたし

はこのような

経験
けいけん

をしたことがなかったので、少し緊張
きんちょう

したけど、みんなといろいろなこと

を話し合ってみたら、伊予市のいろいろなことがあったのでびっくりしました。

これからもいろいろなことを見て生活していきたいです。ありがとうございま

した。これでＣグループの一般
いっぱん

質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） お疲れ
  つかれ

様
さま

。以上で、Ｃグループの質問
しつもん

を終わります。 
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続いて、Ｄグループに参
まい

ります。グループリーダー、尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔19番 尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君 登壇
とうだん

〕 

○19番（尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

議員 

○19番（尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君） 議席
ぎ せ き

番号19番、Ｄグループリーダー、郡中小学校、尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

です。 

僕
ぼく

たちのグループでは、学校生活や環境
かんきょう

問題
もんだい

について、たくさんの意見が出

されました。その中から、公園の整備
せ い び

、海岸の環境
かんきょう

保全
ほ ぜ ん

、公共
こうきょう

交通
こうつう

の充実
じゅうじつ

、

通学
つうがく

路
ろ

の改良
かいりょう

の４つのテーマについて提案
ていあん

します。よろしくお願いします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、大西
おおにし

優
ゆう

太
た

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔17番 大西
おおにし

優
ゆう

太
た

君 登壇
とうだん

〕 

○17番（大西
おおにし

優
ゆう

太
た

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 大西
おおにし

優
ゆう

太
た

議員 

○17番（大西
おおにし

優
ゆう

太
た

君） 議席
ぎ せ き

番号17番、Ｄグループ、郡中小学校、大西
おおにし

優
ゆう

太
た

です。 

 僕
ぼく

からは１番目の公園の整備
せ い び

について、提案
ていあん

します。 

僕
ぼく

たちの住んでいるところには、思いっきり遊べる公園があまりありません。

また、数少
かずすく

ない公園も狭
せま

かったり、ボール遊びが禁止
き ん し

だったり、使いにくいとこ

ろばかりです。そこで３点の提案
ていあん

をします。 



- 42 - 

１点目、もっと地域
ち い き

に公園を整備
せ い び

してほしいです。 

２点目、今ある公園をもっと広くしてほしいです。 

３点目、安心してボール遊びができるようフェンスを設置
せ っ ち

したり、遊具
ゆ う ぐ

やバス

ケットボールリングなどを整備
せ い び

したりして、遊びやすい公園にしてほしいです。 

 よろしくお願いします。以上で１番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、村
むら

上海
かみかい

透
と

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔20番 村
むら

上海
かみかい

透
と

君 登壇
とうだん

〕 

○20番（村
むら

上海
かみかい

透
と

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 村
むら

上海
かみかい

透
と

議員 

○20番（村
むら

上海
かみかい

透
と

君） 議席
ぎ せ き

番号20番、Ｄグループ、郡中小学校、村
むら

上海
かみかい

透
と

です。 

僕
ぼく

からは２番目の海岸の環境
かんきょう

保全
ほ ぜ ん

について、提案
ていあん

します。 

海水浴に行くと、伊予市の海にはたくさんのごみがあり、寂
さみ

しい思いがします。

また、ガラスの破片
は へ ん

なども多く、裸足
は だ し

で歩くとケガをする心配
しんぱい

もあります。せっ

かく素晴
す ば

らしい海岸があっても汚
よご

れていたのでは意味がありません。伊予市で

は夏にクリーン運動をしていますが、ほかにはそのような活動
かつどう

をしていると聞

いたことがありません。僕
ぼく

たちも自分たちの海や川なんだという気持ちを持ち、

積極的
せっきょくてき

に活動
かつどう

へ参加したいと思っています。伊予市としてもきれいな海や川に

するために、清掃
せいそう

活動
かつどう

や環境
かんきょう

意識
い し き

を高めるような雰囲気
ふ ん い き

づくりに取り組んでほ

しいと思います。よろしくお願いします。 
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以上で２番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、坪内拓也
つぼうちたくや

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔18番 坪内拓也
つぼうちたくや

君 登壇
とうだん

〕 

○18番（坪内拓也
つぼうちたくや

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 坪内拓也
つぼうちたくや

議員 

○18番（坪内拓也
つぼうちたくや

君） 議席
ぎ せ き

番号18番、Ｄグループ、伊予小学校、坪内拓也
つぼうちたくや

です。

僕
ぼく

からは３番目の公共
こうきょう

交通
こうつう

の充実
じゅうじつ

について提案
ていあん

します。 

僕
ぼく

たちが住んでいるところには、近くに病院やスーパーがありません。急な病

気のときには心配だし、気軽
き が る

に買い物に行くこともできません。高齢者
こうれいしゃ

の方に話

を聞くと、車を運転
うんてん

できなくなったら遠くの病院やスーパーまで行く手段
しゅだん

がな

くなり困
こま

ると言っています。今から病院やスーパーをつくることはなかなか

難しい
むずか

と思うので、子どもから高齢者
こうれいしゃ

まで、もっと安心して便利
べ ん り

に使えるような

公共
こうきょう

交通
こうつう

手段
しゅだん

を考えてほしいと思います。 

以上で３番目の質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 次に、井上
いのうえ

櫂
かい

和
と

議員、御登壇
ごとうだん

願
ねが

います。 

〔16番 井上
いのうえ

櫂和
か い と

君 登壇
とうだん

〕 

○16番（井上
いのうえ

櫂和
か い と

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

） 井上
いのうえ

櫂
かい

和
と

議員 



- 44 - 

○16番（井上
いのうえ

櫂和
か い と

君） 議席
ぎ せ き

番号16番、Ｄグループ、郡中小学校、井上
いのうえ

櫂和
か い と

です。 

僕
ぼく

からは４番目の通学
つうがく

路
ろ

の改良
かいりょう

について提案
ていあん

します。 

以前、雨が降
ふ

ったときに、ガードレールのない水路に低学年が足をすべらせて

落ちたことがありました。また、歩道
ほ ど う

が狭く
せま

、集団
しゅうだん

登校
とうこう

時
じ

に車道
しゃどう

へ出てしまう

こともあって、とても危険
き け ん

だと思っています。ほかにも通学
つうがく

路
ろ

には危
あぶ

ないところ

が数多く
かずおお

あります。 

そこで安心して学校へ通
かよ

える通学
つうがく

路
ろ

となるよう、次の５点を提案
ていあん

します。 

１点目、川や用
よう

水路
す い ろ

にガードレールを設置
せ っ ち

してほしいです。 

２点目、見通
み と お

しをよくするため、広くまっすぐな道路にしてほしいです。 

３点目、歩道
ほ ど う

を広くしてほしいです。 

４点目、見通
み と お

しがよくない交差点
こうさてん

にカーブミラーを設置
せ っ ち

してほしいです。 

５点目、車やバイクに乗っている人にわかりやすいよう通学
つうがく

路
ろ

表示
ひょうじ

を設置
せ っ ち

し

てほしいです。 

以上で、Ｄグループの質問
しつもん

を終わります。答弁
とうべん

よろしくお願いします。 

○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 武智市長 

○市長（武智
たけちくに

典
のり

君） Ｄグループの大西議員からの公園の整備
せ い び

に関する３点の

御質問
ごしつもん

に、答弁
とうべん

いたします。 

まず、もっと地域
ち い き

に公園をということですが、現在伊予市では、都市
と し

公園
こうえん

とい
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う設備
せ つ び

が整った大きな公園の計画はありません。もっと身近
み ぢ か

なところに公園を

つくってほしいという声に合わせるために、地元の人たちに場所を提供
ていきょう

しても

らって、管理
か ん り

も地元の人にお願いする広場の整備
せ い び

を平成26年頃
ごろ

から１年間に２、

３カ所行なっています。 

次に、今ある公園を広くするためには、ある程度の面積と隣
となり

の持ち主から土

地を買わなければならないので難しい
むずか

のが実情
じつじょう

です。 

最後に、フェンスやバスケットゴールなどを整備
せ い び

し、遊びやすい公園にするこ

とでありますけれども、公園は小さな子どもからお年寄
と し よ

りまでさまざまな人が

利用
り よ う

しておりますから、使い方のルールを地域
ち い き

でまとめてもらい、代表の人から

要望
ようぼう

をしてもらえれば、それに応じた遊具
ゆ う ぐ

や設備
せ つ び

をつくっていきたいと考えて

います。 

以上、答弁
とうべん

とさせていただきます。 

 次に、村上議員の海岸の環境
かんきょう

保全
ほ ぜ ん

についてお答えをします。 

伊予市には、海岸や河川
か せ ん

、そして地域
ち い き

などの環境
かんきょう

美化
び か

活動
かつどう

をされている団体

も数多
かずおお

くあります。例えば、毎年７月に実施
じ っ し

しておりますクリーン伊予運動は、

市民の皆
みな

さん約6,000人に参加いただき海岸
かいがん

清掃
せいそう

を行っており、併
あわ

せて、各地区

でも一斉
いっせい

清掃
せいそう

に取り組んでいただいているところです。 

本市の海岸に流れ着
なが  つ

いたごみを調べてみますと、流木
りゅうぼく

や海藻
かいそう

などの自然物
しぜんぶつ

、

ペットボトルや食品の容器
よ う き

包装
ほうそう

などの生活
せいかつ

系
けい

ごみ、漁網
ぎょもう

やブイなどの事業
じぎょう

系
けい

ご
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み等に分類
ぶんるい

することができます。それは、河川
か せ ん

上 流
じょうりゅう

から流れてきた木や竹など

の自然物
しぜんぶつ

、投げ捨
す

てられたごみであり、村上議員御指摘
ご し て き

のとおり、海岸のごみ問

題は、海岸地域
ち い き

のみならず、河川
かせん

も含めた
ふく

すべての地域
ち い き

における課題
か だ い

となってい

ます。 

日々の生活から出るごみを減らすためには、市は３Ｒ運動を呼
よ

びかけていま

す。リデュース、ごみを減らし出さないようにする、リユース、物を繰り返し
く   かえ

使

う、リサイクル、使えなくなった物を原料
げんりょう

にして再生
さいせい

させるというものです。 

 これからも、市民の皆
みな

さまに、ごみのないきれいなまちの大切さをわかってい

ただけるよう、広報
こうほう

及
およ

びホームページなどで呼
よ

びかけて参
まい

りますので、議員の皆
みな

さん方には、御協力
ごきょうりょく

をいただきますよう、よろしくお願いをいたします。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

 次に、坪内議員に公共
こうきょう

交通
こうつう

の充実
じゅうじつ

について、御質問
ごしつもん

をいただきました。 

現在、伊予地区では、バスや鉄道の通っていない地域
ち い き

住民の公共
こうきょう

交通
こうつう

手段
しゅだん

と

して、伊予市コミュニティバス「あいくる」の運行
うんこう

を、３年前の平成27年７月よ

り行っております。運行
うんこう

路線
ろ せ ん

は、三
み

秋
あき

から八倉
や く ら

線
せん

、鵜崎
うのさき

から新川
しんかわ

線
せん

、平岡
ひらおか

から新川
しんかわ

線
せん

、郡中
ぐんちゅう

循環
じゅんかん

線
せん

、市街地
し が い ち

循環
じゅんかん

線
せん

の５路線
ろ せ ん

となっており、伊予地区全域
ぜんいき

を対象
たいしょう

としております。現在の運行
うんこう

は、平成32年度からの本格
ほんかく

運行
うんこう

をするため試験的
しけんてき

な

措置
そ ち

として走らせており、これまでの３年間の利用
り よ う

状 況
じょうきょう

や利用者
りようしゃ

のアンケー

トなどを基
もと

に、よりよい公共
こうきょう

交通
こうつう

手段
しゅだん

となるよう、路線
ろ せ ん

や運行
うんこう

ダイヤ等の
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見直し
みなお

作業
さぎょう

を行っているところであります。議員より御意見
ご い け ん

をいただきました、

高齢者
こうれいしゃ

から子どもまで気軽
き が る

に使えるような公共
こうきょう

交通
こうつう

手段
しゅだん

となりますよう、

充分
じゅうぶん

に考慮
こうりょ

して見直しを進めて参
まい

りたいと存
ぞん

じております。 

以上、答弁
とうべん

といたします。 

次に、井上議員からの通学
つうがく

路
ろ

の改良
かいりょう

についての御質問
ごしつもん

に答弁
とうべん

いたします。 

平成24年４月に京都府
きょうとふ

亀岡市
かめおかし

で発生
はっせい

した登校中の児童等の列に車が突
つ

っ込
こ

む

という事故をはじめ、児童等が巻き込まれる
ま   こ

痛ましい
いた

事故が相次いだ
あいつ

ことは

大変
たいへん

残念
ざんねん

でなりません。本市では、小学校等を対象として学校、道路
ど う ろ

管理者
かんりしゃ

、警察
けいさつ

が連携
れんけい

して、保護者、地域
ち い き

住民等の協力を得て合同
ごうどう

点検
てんけん

を定期的
ていきてき

に実施
じ っ し

し、対策
たいさく

の必要な箇所
か し ょ

について検討
けんとう

、対応等の取り組みを継続
けいぞく

して推進
すいしん

することが、何よ

り大切であると考えております。 

それでは、井上議員より５点の御提案
ごていあん

をいただきましたので、担当
たんとう

部長
ぶちょう

より

答弁
とうべん

させますのでよろしくお願いをいたします。 

以上、私
わたし

からの答弁
とうべん

といたします。 

○産業建設部長（木曽信之
き そ の ぶ ゆ き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 木曽
き そ

産業建設部長 

○産業建設部長（木曽信之
き そ の ぶ ゆ き

君） 井上議員から、通学
つうがく

路
ろ

の改良
かいりょう

について、５点

の御提案
ごていあん

にお答えいたします。 

 １点目のガードレールの設置
せ っ ち

は、転落
てんらく

防止
ぼ う し

に有効
ゆうこう

な対策
たいさく

ですので、点検
てんけん

等で
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抽 出
ちゅうしゅつ

された箇所
か し ょ

について設置
せ っ ち

の方向
ほうこう

で検討
けんとう

して参
まい

りたいと考えております。 

 ２点目についてですが、現在の道路をまっすぐにつくりかえることは大変
たいへん

困難
こんなん

ですが、事故のない道路のためには、自動車の速度を落とさせることが

重要
じゅうよう

であります。皆
みな

さんも御存知
ご ぞ ん じ

と思いますが、ゾーン30と路面
ろ め ん

に明記
め い き

し、速

度を30キロに規制
き せ い

することが効果的
こうかてき

です。 

 ３点目の歩道
ほ ど う

を広くしてほしいについては、歩
ほ

行者
こうしゃ

の安全を第一に考えた

道路
ど う ろ

整備
せ い び

や交通
こうつう

規制
き せ い

を行い、自動車優先
ゆうせん

の考え方から歩行
ほ こ う

者優先
しゃゆうせん

の考え方に変

えていきたいと思います。できる限り歩
ほ

行者
こうしゃ

と自動車が分離
ぶ ん り

された安全な空間
くうかん

が確保
か く ほ

されることが望
のぞ

ましいのですが、現実
げんじつ

には住民の生活もあり、生活
せいかつ

道路
ど う ろ

か

ら自動車をすべて排除
はいじょ

することは難
むずか

しいので、自動車の速度
そ く ど

をいかに落とさせ

るかということに力を注
そそ

ぐべきだと考えております。 

 ４点目の見通し
みとお

が良くない交差点
こうさてん

へのカーブミラー設置
せ っ ち

については、Ａグル

ープの清家議員の御質問
ごしつもん

にお答えしたとおり、伊予
い よ

交通
こうつう

安全
あんぜん

協会
きょうかい

と協力しなが

ら、要望
ようぼう

のあった場所を現地
げ ん ち

確認
かくにん

し、優先
ゆうせん

順位
じゅんい

を付けて、なるべく早く設置
せ っ ち

した

いと考えております。 

 ５点目の通学
つうがく

路
ろ

表示
ひょうじ

については、ドライバーに「学校の周辺
しゅうへん

である」「子ども

が多い」ということをわかってもらうことが大切です。安全な運転
うんてん

をしてもらう

ために、前向
ま え む

きに取り組んでいきたいと考えております。 

 これからも、関係
かんけい

機関
き か ん

と一層
いっそう

連携
れんけい

強化
きょうか

し、通学
つうがく

路
ろ

の安全
あんぜん

確保
か く ほ

に努
つと

めて参
まい

ります。 
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以上、答弁
とうべん

といたします。 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 答弁
とうべん

が終わりました。何かわからなかったところ再質問
さいしつもん

ございませんか。 

尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

議員。 

〔19番 尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君 登壇
とうだん

〕 

○19番（尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君） 議長 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

議員 

○19番（尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

君） 議席
ぎ せ き

番号19番、尾
お

﨑
ざき

大輝
だ い き

です。質問
しつもん

はないですが、Ｄグ

ループのリーダーとして感想を述
の

べさせていただきます。 

 最初は自分たちにできるのかなと不安でいっぱいでしたが、議員の皆
みな

さん、市

役所の方々にアドバイスをいただきながら、何とか質問
しつもん

をまとめることができ

ました。議員の皆さんには、子どもたちが安心して暮
く

らせる伊予市づくりのため

にこれからも頑張
が ん ば

っていただきたいと思います。僕
ぼく

たちも子ども議会
ぎ か い

で学んだ

こと、体験
たいけん

したことを友達やクラスメイトに伝えていきたいと思います。２日間

どうもありがとうございました。 

これでＤグループの一般
いっぱん

質問
しつもん

を終わります。 

○議長（佐川秋夫君） お疲れ
  つか

様
さま

でした。 

これをもって、本日
ほんじつ

予定
よ て い

しておりました一般
いっぱん

質問
しつもん

を終結
しゅうけつ

いたします。 

これより採決
さいけつ

を行います。 
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採決
さいけつ

は、採決
さいけつ

表示
ひょうじ

システムにより行います。念
ねん

のため申し上
もう  あ

げます。伊予市子

ども議会
ぎ か い

が「ためになった」と思う議員は賛成
さんせい

ボタンを、「あまりためにならな

かった」と思う議員は反対
はんたい

ボタンを押
お

してください。 

〔議員投票
とうひょう

〕 

○議長（佐川
さ が わ

秋夫
あ き お

君） 賛成
さんせい

全員
ぜんいん

であります。 

 したがって、伊予市子ども議会
ぎ か い

の開催
かいさい

は、実り
みの

多い
おお

充実
じゅうじつ

した会になったと決
けっ

しました。 

 以上で本日の日程
にってい

は全部
ぜ ん ぶ

終 了
しゅうりょう

いたしましたので、本日の会議を閉
と

じます。 

 これをもって、平成30年第１回伊予市子ども議会
ぎ か い

を閉会
へいかい

いたします。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

午前10時59分 閉会
へいかい

 


